

La lutte contre le changement climatique et contre la pauvreté vont de pair



La Déclaration universelle des droits de l'homme gravée sur un disque de verre de la taille d'une pièce.
Photo University of Shouthampton

A l'occasion du 70e anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme, quatre organisations humanitaires appellent les gouvernements à tenir la promesse faite à l'humanité en s'engageant concrètement pour le climat.

Il y a 70 ans, le monde émergeait de l'une de ses époques les plus sombres et la communauté internationale envoyait ce message aux générations futures : «Plus jamais ça !». A travers l'adoption de la Déclaration universelle des droits de l'homme, les Etats ont consacré des droits fondamentaux pour la dignité et l'intégrité de toute personne afin que plus jamais l'humanité ne souffre de telles atrocités.

70 ans plus tard, l'humanité fait face à l'un des plus importants défis et injustices de tous les temps : le changement climatique. Pour beaucoup, c'est déjà une réalité et cela va, de manière croissante, provoquer des crises humanitaires ainsi que le déplacement de millions de personnes. Le changement climatique, en plus d'accentuer les discriminations et les inégalités femmes-hommes, menace un large nombre de droits, dont les droits à l'eau, l'alimentation, la santé, la culture, le développement, un environnement sain et même le droit à la vie lui-même. Le rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (...) nous avertit que, si nous échouons à passer à la vitesse supérieure en matière de lutte contre le changement climatique, le seuil de 1,5 °C sera atteint entre 2030 et 2050 et aura des conséquences dévastatrices et irréversibles partout sur la planète. Des centaines de millions de personnes supplémentaires pourraient basculer dans la pauvreté.

Par Amnesty International, CARE International, Secours Catholique membre du réseau Caritas Internationalis et CIEL association.

Texte adapté : https://www.liberation.fr/debats/2018/12/10/la-lutte-contre-le-changement-climatique-et-contre-la-pauvrete-vont-de-pair_1697077

Exposez le sujet soulevé par le document ci-dessus. Vous présenterez votre opinion sur le sujet de manière argumentée et vous la défendrez si nécessaire.

Quelques questions qui pourront vous aider:

- Pourquoi les droits de l'homme ont-ils été instaurés ?
- Qu'est-ce que le droit à l'éducation implique ?
- Qui peut contribuer à protéger les droits humains ?
- Pourquoi les droits humains sont-ils bafoués (pas toujours respectés) ?
- Le droit au repos et aux loisirs qu'est-ce que cela implique ? Les droits humains ont-ils aussi des limites ?
- Peut-on perdre ses droits humains ?